

JUAN E. HERNÁNDEZ Y DÁVALOS

COLECCIÓN DE DOCUMENTOS PARA LA HISTORIA
DE LA GUERRA DE INDEPENDENCIA DE MÉXICO

DE 1808 A 1821

TOMO VI

Coordinación

ALFREDO ÁVILA
VIRGINIA GUEDEA



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO
2008

NÚMERO 993

Certificado del sargento mayor del batallón de infantería. Voluntarios de Valencia, a favor del doctor Mier, por su buena y patriótica conducta.— 1º de enero de 1810

Don José Torres sargento mayor del Batallón de Infantería Ligera de Voluntarios de Valencia, del que es comandante efectivo teniente coronel don Manuel Reig.

Certifico que el doctor don Servando de Mier y Noriega es capellán del expresado batallón desde el 25 de septiembre del año de 1808, habiendo sido destinado en Portugal a servir este empleo por el señor don Gregorio Laguna, general de la división que en aquel reino se hallaba. El expresado capellán habiéndose embarcado con nosotros en Lisboa para venir al socorro de Cataluña, ha seguido siempre las largas y precipitadas marchas del batallón, bien a pié o a caballo, por Cataluña, Aragón y Valencia, y acompañándole en todas las acciones de guerra que ha tenido el cuerpo, mostrando en todas partes el mayor patriotismo, animando y auxiliando a los que lo necesitaban entre las mismas balas con grande serenidad; especialmente en el combate dado el día 7 de febrero en Castellbisbal en que obtuvimos la victoria mereció que los jefes hiciesen de él en los partes militares especial y honorífica mención, no sólo por los socorros espirituales administrados en el campo de batalla o los heridos de los diferentes cuerpos que con corrieron, sino por beber animado esforzado y dirigido a los Migueletes y Somatenes ayudando también a la erección de un hospital provisional, en que él mismo servia a los heridos las medicinas. Que después de las batallas de Alcañiz y María, fue hecho prisionero en Belchite perdiendo todo su equipaje y papeles, y habiendo escapado de los enemigos el día 27 de julio se presentó en su cuerpo el día 14 de agosto. Que en el mes de septiembre el excelentísimo señor don Joaquín Blake general en jefe de Cataluña; Aragón y Valencia lo recomendó a la Junta

Suprema Gubernativa del reino para una canonjía o dignidad de la ciudad de México por sus servicios, haber salvado en Zaragoza la vida de diecinueve salvados prisioneros que iban a ser fusilados, y a otros oficiales y por muchos otros oficios de caridad y beneficencia hechos con los 800 prisioneros de María y Belchite constantes en certificación autorizada en los jefes prisioneros. Que en la brillante acción de Centelles dada el día 12 de enero del presente año ha sido recomendado en el parte militar especialmente por haber sido el único capellán de la división que se mantuvo presente en la acción activando por su parte lo necesario al servicio, animando y erigiendo un hospital para sesenta heridos a quienes administró los santos sacramentos, proveyó de lo necesario, y puso en salvo el día siguiente a vista del enemigo. Que después de la gloriosa acción de Moyete en que cogimos unos 600 prisioneros, la artillería, y etcétera, auxilió a muchos heridos que quedaron en el campo de batalla e inmediaciones, los recogió, y con bagajes que fue a sacar a Zebadell y otros pueblos, condujo 26 heridos, de que cuatro prisioneros a dicho Zebadell, en cuyo hospital provisional que contenía unos cien heridos, administró los sacramentos cuantos los habían menester. Que en fin su conducta ha sido siempre conforme a su santo carácter, y exacto su cumplimiento en el desempeño de su ministerio. Y para que sirva a los fines que convenga el expresado doctor doy la presente que firmo en la Torre de Bovera en Sant Andren a 1º de enero de 1810.— *José de Torres.*

La edición del tomo VI de la *Colección de documentos para la historia de la Guerra de Independencia de México de 1808 a 1821* estuvo a cargo de

Edna Sandra Coral Meza
Raquel Güereca Durán
Rodrigo Moreno Gutiérrez
Gabriela E. Pérez Tagle Mercado
Claudia Sánchez Pérez

PROYECTO DGAPA PAPIIT IN402602